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Tercer piso

RR
eacciones del veto. Aunque ya esperaban la reacción 
del Ejecutivo estatal, los diputados locales de Morena 
que votaron a favor de la reserva de mil 600 millones 
de pesos para reasignaciones del Presupuesto de 

Egresos del Estado para el ejercicio fiscal 2019 recibieron un 
duro golpe anímico y de credibilidad porque fueron exhibidos 
como desconocedores de las leyes al reasignar recursos fede-
rales etiquetados, partidas que afectan seriamente la operati-
vidad del Gobierno estatal, que tendría que despedir a un 
número importante de trabajadores; y recortaron a depen-
dencias más del recurso que tenían presupuestado, sin contar 
que aprobaron la reserva sin quorum para continuar con la 
sesión de la madrugada del primero de enero. Ayer fue muy 
evidente en los rostros de los legisladores su preocupación y 
desconocimiento de lo que tienen que hacer. El documento 
enviado por el gobernador fue turnado a la Comisión de 
Hacienda para su análisis y revisión. 
 
Ventaneado. En tanto Luis Felipe Villegas dijo que en la pri-
mera audiencia el juez quinto de distrito no resolvió nada y 
puso de fecha el próximo 4 de febrero para concluir el caso 
del amparo contra su cese de la Japama, fue el propio conseje-
ro Eury Valle, presidente de Canacintra Los Mochis, quien 
dijo que ya no hay qué hacer, pues el Juzgado Quinto de 
Distrito negó la suspensión definitiva al amparo que interpuso 
Luis Felipe Villegas, por lo que Guillermo Blake Serrano es 
formalmente el nuevo gerente de la Junta de Agua. ¿Por qué 
el apuro del consejero de Japama para dar la información? 
¿Qué no se han quejado algunos de que ni en cuenta los toma-
ron para la destitución de Villegas y el nombramiento de 
Blake? Cómo cambian… 
 
Ayuda. Independientemente de lo que pudiera suceder en los 
próximos días, el Ayuntamiento de Mazatlán, que encabeza el 
morenista Luis Guillermo Benítez Torres, apelará al Congreso 
del Estado para hacer frente al pago de casi 300 millones de 
pesos ordenado por los juzgados como indemnización para la 
empresa Nafta por la clausura de un proyecto de gasolinera. El 
litigio abarcó tres administraciones municipales, y por omisio-
nes de los encargados del departamento jurídico municipal se 
perdió. Ahora, el alcalde quiere iniciar un proceso en contra de 
los exfuncionarios municipales que cometieron la falta de segui-
miento. En tanto, requiere de recursos para cubrir la deuda, y 
es ahí donde quieren que intervengan los legisladores. Habrá 
que ver cómo continúa este tema, polémico por todas partes. 
 
La ecología. Con la finalidad de mejorar las condiciones del 
medio ambiente, el diputado federal Misael Sánchez Sánchez 
realizó el pasado martes un recorrido en un scooter eléctrico, 
el cual calificó como una alternativa de uso porque no conta-
mina y ahorra tiempo en el trayecto, pero sobre todo lo califi-
có como divertido. Sin embargo, al diputado se le olvidaron 
por lo menos las reglas de seguridad porque no hizo uso del 
casco protector ni de rodilleras, además de que se le ve sor-
teando la hilera de carros que circulan a diario en la Ciudad 
de México. La opción es buena, pero si aún no se logra con-
trolar a los conductores de motocicleta, ahora soltar esta 
buena opción para la ecología... No existe mucha seguridad 
para los motociclistas, menos para medios alternativos como 
el scooter, lo que implicaría pensar en cómo legislar en este 
tema y brindar más protección a estos medios de transporte. 
 
Adelantados. En el municipio de Guasave andan bien encendi-
das las calenturas por lo que será la próxima consulta ciuda-
dana para la elección de síndicos y comisarios, aun cuando 
por parte de las autoridades, que en este caso son las respon-
sables de llevarlo a cabo, no se ha publicado siquiera la convo-
catoria donde se haga el llamado a la población. En muchas 
partes ya hay voces de que se empiezan a preparar para con-
tender. Mientras tanto, en los pasillos del Ayuntamiento 
empieza a correr la voz de las labores que se tendrán que rea-
lizar en torno a esta eventualidad. Habrá que ver muy de 
cerca el actuar de las autoridades por lo cuestionados y ríspi-
dos que han llegado a ser algunos procesos anteriores, pues 
no es cosa menor lo que estará en juego, tomando en cuenta 
que, aunque son ciudadanos, los partidos políticos buscan 
acaparar puestos de elección popular para mayor dominio, y, 
sin duda, a quienes gobiernan también les gustaría tener a sus 
representantes para mayor control de cualquier situación.

AL PEE SINALOA
La UAS y el SNTE 27 guardan silencio ante la resolución del mandatario estatal, 

mientras que el movimiento Somos más que 53 se mantendrá en guardia

«Si no sale algo  
como se nos 

prometió,  
vamos a tomar 

medidas  
radicales» 

Teodosio Fausto 
Somos más que 53

«Aquí en lo  
pendiente  

para esa gente 
se tiene que 

revisar un  
presupuesto 

federal» 
Arcelia Prado 

Sindicato de SSA
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el Ejecutivo estatal: «Hemos sido de los 
principales encabezadores [sic] de esa 
lucha por ese circuito judicial en 
Guasave; sin embargo, en lo que no esta-
mos de acuerdo es en la forma de bajar 
esos recursos. No hay un estudio en 
donde se haya puesto a consideración 
un proyecto. Se asignan cien millones, 
pero no se explica quién lo ejercerá. No 
tendría caso si se impugna judicialmente 
ese presupuesto», declaró Sánchez 
Inzunza.  
Sostuvo que, más que recursos, la obra 
requiere voluntad política, pues no ini-
ciaría de cero al contar ya con un centro 
penitenciario en el municipio para su 

acondicionamiento.  

µµ La propuesta original  
Ni los 400 millones de pesos 
del Programa de Vivienda 
de Issstesin, así como la 
cobertura de adeudos de 
jubilados de la Sección 53 
del SNTE de 200 millones de 
pesos, tampoco la homolo-
gación salarial de los traba-
jadores del sector de la 
salud del estado de Sinaloa 
por concepto de 600 millo-
nes de pesos y ni siquiera la 
construcción del Centro de 
Justicia Penal en Guasave 
estaban contemplados en la 
propuesta inicial del 
Gobierno del Estado.  

Tampoco había sido contemplado por el 
Ejecutivo el Programa de Homologación 
de Aguinaldo de la Sección 27 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación con los 150 millones de pesos 
que le fueron destinados, y la 
Universidad Autónoma de Sinaloa origi-
nalmente tenía presupuestados diez 
millones de pesos, sin contemplar el 
apartado adicionado por la legislatura 
en los excedentes. El apartado ya en la 
reasignación le da a la máxima casa de 
estudios de la entidad 40 millones más y 
la posibilidad de aspirar a 150 millones 
de pesos en medio del margen de ingre-
sos en la entidad.

DE VUELTA
> EN REVISIÓN  
Este jueves fueron tur-
nadas a la Comisión de 
Hacienda Pública y 
Administración las 
observaciones al presu-
puesto en el decreto 77. 
Serán revisadas en una 
mesa de trabajo técnica.
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